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台灣監督年金改革行動聯盟10月16日前往
「立法院」，舉行「程序不正義，何來共識？堅決
反對民進黨所提出之65歲延退方案」記者會，
要求當局領導人蔡英文考慮「年金改革委員會
執行長」林萬億是否適任，避免影響年金改
革。早在9月3日，台灣逾10萬名軍公教（軍
人、公務人員、教師）數十年來首次走上街頭，抗
議在退休年金改革中被民進黨當局抹黑。

年金制度必須改革，這是台灣社會的共識。
有民意調查顯示，高達八成的台灣民眾贊成年
金改革，而且即使是在享受優渥福利待遇的軍
公教人員中，也有高達六成的支持率。

在如此龐大的民意支持下，為何年金改革
政策尚未出爐，就惹來10萬人遊行抗議？
台灣前海基會顧問、台灣競爭力論壇執行長
謝明輝坦言，年金制度將民眾按照職業分成
了三六九等，在這種情況下，如果要強制拉
平，勢必引發既得利益者的強烈不滿。「更
何況，民進黨當局為了爭奪選票，在選舉中
竭盡所能抹黑污蔑軍公教人員，將軍公教塑
造成坐享特權、貪得無厭的『肥貓』，刻意
煽動勞工階層仇視軍公教，由此也埋下了軍
公教大遊行的伏筆。」謝明輝說。

年金改革的背後牽扯着經濟、社會、政
治等多項議題，既要促進經濟增長、改革
財務架構，又要彌平社會差異、保障弱勢
群體，這需要極高的治理智慧和「解決問
題的能力」。但從民進黨當局目前的表現
來看，要麼沒興趣彌合被撕裂的社會，要
麼沒能力走出經濟困境，看似要解決問
題，背後又打着選舉的小算盤。年金制度
將 何 去 何
從 ？ 整 個
台 灣 社 會
都 在 拭 目
以待。

白色恐怖受難人籲簽和平協議
500代表舉行秋祭 倡結束兩岸對抗

香港文匯報訊 據中通社及新華社報道，台灣地區政治

受難人互助會昨日舉辦白色恐怖受難人秋祭追思慰靈大

會，近500名受難者遺族與各界代表現身。主辦單位呼籲

台灣地區領導人蔡英文，以終結民族內戰與結束兩岸對抗

作為轉型正義的內容，並簽署兩岸和平協議，保障兩岸和

平發展。
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互助會當天在台北萬華馬場町
公園舉行白色恐怖受難人秋

祭大會。互助會指出，今年追思大
會主題訂為「和平協議與歷史正
義」，互助會曾於20日赴蔡英文辦
公室邀請蔡英文參加追思會，但未
獲答覆。

為台各階層謀福祉
現場宣讀的祭文中寫道，政黨輪

替後，甚囂塵上的「轉型正義」以
當權者姿態清算早已瓦解的「黨國
體制」，以民主為口號行「去歷
史」之實。這種政治操作只能是
「掩蓋」代替「轉型」，「不義」
代替「正義」，讓白色恐怖的歷史
真相更加模糊不清。
互助會總會長蔡裕榮表示，過去

兩岸因政治對抗而走過的艱辛歲
月，在台灣內部對各階級民眾造成
無可彌補的傷害，作為內戰與白色
恐怖歷史的見證者與受難人，他呼

籲，唯有兩岸簽署和平協議，終結
內戰與對抗，才能為台灣社會各階
層的福祉開闢出路，共同攜手迎向
民族復興。

批部分黨派掩埋歷史
互助會指出，無論兩岸對抗與島

內的獨裁壓迫，皆是源自於內戰與分
裂而來的兩岸敵對狀態沒有被解決，
這個問題更延伸至今，成為兩岸緊張
與台灣內部政治對立的根源。蔡英文
作為台灣地區領導人，有責任簽署兩
岸和平協議，作為兩岸和平發展的制
度性保障，唯有如此，兩岸間才不會
走回對抗的老路，台灣社會才能真正
地脫胎換骨。
少數民族「立委」高金素梅也來

到現場並致詞，她批評台灣這段時間
經濟非常低迷，還有一些人在選擇對
抗，斬斷兩岸間的關係，利用人民資
源慢慢讓兩岸分離；很多自私黨派為
了各自私利繼續掩埋歷史。

香港文匯報訊 據中央社報道，「司法院」大法官會議不受
理中國國民黨「立法院」黨團所提黨產條例「釋憲」案，國
民黨文化傳播委員會主委周志偉昨日表示遺憾。
國民黨針對《政黨及其附隨組織不當取得財產處理條

例》，今年9月向大法官聲請「釋憲」。國民黨提出2項「釋
憲」案，先以政黨名義，針對大法官審理案件法中須有1/3，
也就是38席「立委」才可聲請「釋憲」規定，聲請大法官解
釋，並請大法官破例允許國民黨聲請「釋憲」決定，再由國
民黨35席「立委」提出對黨產條例的「釋憲」案。但據悉，
國民黨團針對黨產條例聲請「釋憲」，聲請人數未達「立
委」總額1/3，大法官會議議決不受理。

藍提黨產條例「釋憲」不獲受理

��

香港文匯報訊 據中通社報道，因應台灣社會少
子化、高校收生不足的現狀，台灣各大高校近年
來紛紛推出合併計劃。台灣大學昨日召開校務會
議，預計2017年1月7日將投票表決與台北教育大
學（簡稱北教大）合併的方案。
據台媒報道，兩校的合併計劃已經談了十幾
年，台大校長楊泮池表示，1月7日前會舉辦多場
說明會和溝通會，讓校內師生了解整併狀況，整
併意向書經過校務會議三分之二通過後，再繼續
談。副校長張慶瑞預計1月7日討論意向書，授權
雙方成立工作小組，約三到五年後將正式合併案
送到兩校校務會議，再決定通過與否。
台北教育大學現有3個學院，約200名教師，大

概相當於台大理學院的規模。台大則有11個學

院，但台北教育大學有台大所沒有的教育和藝術
學院，台大希望對方能將目前的3個學院重整成2
個學院。

5年內減三分一高校
但台大公衛系教授季瑋珠表示，不贊同兩校整
併。季瑋珠說，雖兩校距離很近，但沒有什麼正式
的學術合作，也沒有見過彼此的學生。他說，兩校
的使命很不一樣，而教師評鑑或升等的學術要求也
相差很遠，台大重研究，台北教育大學重教學。
儘管有部分學生及教授對合併不贊同，但台灣
教育部門2015年下令，計劃未來5年將台灣162所
高校裁撤到100所以內，多所知名高校已經將合併
方案提上日程。

台大北教大謀合併應對少子化
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■台灣大學昨日召開校務會議，討論與台北教育大學
的合併案。 中央社
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「網紅」成95後最嚮往職業
隨着互聯網的普及壯大，一大批網絡紅人引領風潮。近日，內

地某機構發佈了一份關於內地《95後迷之就業觀》的大數據報
告，報告顯示，在1995年以後出生的人群中，最嚮往的新興職業
排行榜上，54%的受訪者渴望當「網紅」，此外，Coser（專業角
色扮演者）以及遊戲測評師等職業也成為熱門新選擇。
如此的擇業觀，也讓內地追求穩定喜歡捧「鐵飯碗」的70後，
以及奉行實用主義看重職業發展的80後連連驚歎，作為跟隨互聯
網發展而成長起來的95後，都以興趣開道，活得任性瀟灑。

■香港文匯報記者胡若璋廣州報道

受上游來水減少和久旱少雨影響，鄱陽湖水位持續走低，近日已退出
警戒水位9.24米。隨着水位持續下降，鄱陽湖底一座總長2,930米被譽
為「全國最長的湖中石橋」露出水面。 ■文/圖：中新網

圓形的土坑墓內，墓主人蜷身而臥，他身下
的土層中，清晰地呈現出了被火焚燒過的痕
跡，極為罕見。近日，來自重慶市文化遺產研
究院的消息，首座擁有火燒痕跡的大溪文化墓
葬，在重慶巫山縣大水田遺址出土。
據了解，大水田遺址地處三峽水庫消落區，
2013年在文物安全巡查時被發現；2014年3月
至9月，重慶市文化遺產研究院對該遺址開展
了搶救性考古發掘，共完成發掘面積1,300平
方米，發現大溪文化、商周、戰國中晚期至西
漢早期、六朝、唐宋遺蹟470餘處，其中灰坑
211座、墓葬258座、房址一座、溝三條，出
土陶、石、玉、瓷、銅、鐵、骨質器物小件

1,700餘件（套）。

墓主遺骸有焚燒痕跡
今年三月，重慶市文化遺產研究院再次啟動了

對該遺址的發掘工作。這次，考古專家們不僅使
用了多旋翼無人機拍攝遺址周邊環境、人骨現場
鑒定等全面收集和記錄考古信息，還對整體切割
保存較好的大溪文化墓葬進行了實驗室考古。
在200餘座大溪文化墓葬中，有一座圓形的

墓葬顯得格外不同，在墓主人遺骸靠近墓底部
分，有一片泛着紅色的土面。經過仔細的現場
發掘和對土層以及骸骨的鑒定，考古人員發
現，這片墓底的泥土和墓主人的遺骸有被火焚

燒過的痕跡。
目前初步推斷，墓主人並不是正常死亡，也

就是說，其可能是因為患有某種疾病而死，因
此當時的大溪人才對遺體進行了火燒的特殊處
理方式。但謎底還有待進一步考古發掘和研
究。 ■香港文匯報記者張蕊、孟冰重慶報道

一顆珍珠，放在身上，是
裝飾品，如果放錯了地方，
可能會發生難以預料的後
果。當一顆珍珠近日出現在
成都地鐵1號線廣都站車門
下的導軌時，整列車不得不
清客退出運營，導致後續列
車全線出現晚點。
10 月 19 日下午 4 時 44

分，成都地鐵1號線駛入廣
都站。當所有乘客上車後，
卻發現車門無法關閉，為了
確保乘客安全，只能清客。
列車廣播以故障為由，希望
乘客下車配合。由於清客花
費了一些時間，影響了後續列車的運營。
經過緊急排查發現，這起車門故障的元兇竟然是一顆「珍珠」

首飾。成都地鐵運營公司車輛專業工程師尚魁毅表示，目前成都
地鐵除1號線部分列車外，列車車門採用的大多是內藏門結構，在
車門下方有一個小小的導軌，這裡就是異物卡滯車門的「高發
地」。1個彈珠、1部手機或高跟鞋跟，就可能會讓車門卡滯無法
關閉，影響列車所在線路的運營。因此相關人士表示，在上下列
車時一定要提前準備，看好自己的隨身物品，謹防掉落。

■《華西都市報》
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■大溪文化
墓葬中，被
火燒過的墓
主遺骸。
網上圖片

村官拍古裝寫真村官拍古裝寫真
助村民賣蘋果助村民賣蘋果

由於銷售渠道不暢以及宣傳力度
不夠，成為阻礙北上澗村村民

們脫貧致富的一道「障礙牆」。為
了更好地幫助村民們解決問題，由
莒縣派駐北上澗村幫助村民脫貧致
富的「第一書記」吳佃松協助村裡
建立了農產品專業合作社，並利用
電商拓寬銷售渠道，切實幫助村民
們脫貧致富。

忙得顧不上回家吃飯
黝黑的皮膚，厚厚的眼鏡，花

白的頭髮，吳佃松剛來北上澗四
個月就已經融入村民當中。據了
解，北上澗村有着60多年種植蘋
果、蜜桃和山楂等水果的歷史，
除了幫村民賣蘋果，他還擔負起
賣桃的重任。
吳佃松每日忙碌於農產品專業

合作社，桃農只要按照合作社要
求收購的規格，把蜜桃交到村頭
的合作社，然而這樣更加重了吳
佃松的負擔：中午吳佃松又忙得
沒顧上回家吃飯。他告訴記者，

以前也是這樣，忙的時候根本顧
不上回家吃飯，有時候泡包方便
麵湊合一下，吃完飯還要趕緊聯
繫買家。
村民想過好日子的目標就是他

的奮鬥目的。當問起桃子下市後
會不會好好休息一下，吳佃松說
還得幫助其他的貧困戶，顧不上
休息，幫助所有貧困戶脫貧致富
是他的承諾。厚厚的眼鏡後面是
深邃的目光，忙碌的背影承擔着
的是村民美好的生活願望。

在山東省日照市莒縣龍

山鎮北上澗村，縣派「第

一書記」吳佃松前日來到

蘋果園裡拍攝古裝寫真，

準備利用電商，幫助村民

賣蘋果。北上澗村的蘋果

正進入成熟採摘期，因為

對市場和銷售方式不熟

悉，不少村民面對成熟掛

滿枝頭的蘋果束手無策，

吳佃松靈機一動，於是請

來專業攝影師在村民的蘋

果園裡拍攝古裝寫真，發

在朋友圈，以吸引更多的

人購買。 ■浙江在線

■因珍珠卡在成都地鐵1號線的導
軌上，致地鐵停運。 網上圖片

■■為了幫助村民賣蘋果為了幫助村民賣蘋果，，縣派縣派
「「第一書記第一書記」」請來攝影師在蘋果請來攝影師在蘋果
園內拍古裝寫真園內拍古裝寫真。。 網上圖片網上圖片

■■吳佃松把寫真發在朋友圈吳佃松把寫真發在朋友圈，，希望吸希望吸
引更多人購買引更多人購買。。 網上圖片網上圖片


